

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION
MADRID: Edición de la mañana...
PROVINCIALES Y PORTUGAL...
ULTRAMAR...
PRECIO DE LA VENTA...
MADRID. Factor, núm. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PUESTA LINEA
Los anuncios de primera plana...
ADMINISTRACION, Factor, 7.

AÑO XLVII, N.º 13.928

Madrid, Miércoles 25 de Marzo de 1896.

OFICINAS, FACTOR, 7.

SOLITARIA

EN TODAS LAS BANDEJAS
REGALO EN TODAS LAS BANDEJAS
que se sirven para las Lotis de
Bilbao, en el centro de precios de billetes.
Rancho de albaricón, cerca de Vizcaya, casa Sobro-
to de Guinea, Carretas, 27.

CONSEJO DE MINISTROS

Al decir del Sr. Linares Rivas, comenzó a las seis y terminó a las siete y cuarto. No dejó de causar extrañeza la afirmación del ministro de Fomento, porque antes de las cinco se hallaban todos los ministros en la Presidencia.
El hecho tiene, sin embargo, fácil explicación.
El Sr. Cánovas del Castillo entró en su despacho y allí conferenció, antes de que el Consejo empezara, con el general Azcárraga y con el señor ministro de la Gobernación.
Con éste particularmente fué muy larga la conferencia que versó, sin duda, sobre asuntos electorales y debió ser provechosa porque al llegar al salón del Consejo, donde esperaban los otros ministros, pudo decir que habían tratado de simplificar los asuntos del Consejo, resolviendo algunos que no había necesidad de someter a éste.
Así se confirmó también lo dicho por el Sr. Cánovas al llegar a la Presidencia, de que el Consejo no se ocuparía de cuestiones electorales, pero no se confirmó por completo aquella humorada del Sr. Cos-Gayón, asegurando que la cuestión de los candidatos y de las elecciones se la había dejado íntegra para resolverla a los comités.
El Consejo, por lo demás, no tuvo importancia alguna política.
Los mismos señores ministros desalentaban a los periodistas, diciéndoles: No se molesten ustedes haciendo información política sobre el Consejo. Todo él se ha reducido a un comentario hecho a las últimas noticias de Washington y al examen de expedientes de indulto para el acto de adorar la cruz S. M. la reina el próximo Viernes-Santo. Y los ministros que tal decían eran sinceros.
Comenzó el Consejo por la lectura de un telegrama cifrado del Sr. Dupuy de Lome glorioso al acuerdo del Senado de la Unión respecto a la proposición de beligerancia.
Lo comentó a su vez el Sr. Cánovas, se mostró conforme con el presidente el señor ministro de Estado, y según nuestras noticias uno y otro revelaron optimismo ante el curso que las cosas llevan, habiendo quien asegurase que no recargaría en las Cámaras norteamericanas acuerdo definitivo antes del mes de julio.
No sabemos si algún ministro no fué tan allá en sus apreciaciones en el seno mismo del Consejo; pero creemos que no es aventurado decir que dentro del gabinete hay quien no ve las cosas tan de color de rosa.

Santo, y puede decirse con sobrada razón que el Consejo resultó de Gracia y Justicia.
El señor conde de Tejada de Valdosa, que es hombre de mucha conciencia, dió cuenta muy detallada de doce expedientes de indulto de pena capital, leyendo los informes de los tribunales sentenciadores, los del Consejo de Estado, y hasta algunos extremos de las defensas.
Los ministros letrados discutieron cada caso, y de los doce expedientes quedaron seis apartados con el terrible veto, que equivale a decir, ejecútese la sentencia; y otros seis, con el hermoso acuerdo de clemencia, consignado como nota marginal.
Es de advertir que el Sr. Cánovas pronunció algunas frases, señalando el progresivo aumento que han alcanzado en estos últimos tiempos los indultos del Viernes Santo, y la necesidad de poner algún coto a estos generosos acuerdos, que están muchas veces en contradicción abierta con lo que exige la mejor administración de justicia.
Los ministros, por naturales y debidos respetos a la Corona y también por conservar al indulto del Viernes Santos todas sus grandezas y toda su virtualidad, se mostraron reservadismos.
Logramos saber que los indultos acordados recaerán en expedientes del fuero civil de la Península, y que cada uno de éstos afecta tan sólo a un reo. Es decir, que el Consejo resolvió proponer a S. M. el indulto de seis condenados a muerte.
El señor ministro de Ultramar presentó a examen de sus compañeros un expediente de indulto de pena capital, que también corresponde al fuero civil. El reo ha sido condenado por la audiencia de la Habana.
Se impuso por dicho tribunal la última pena a un hombre y a una mujer por haber dado el primero muerte al marido de esta última.
El reo en sus declaraciones parece que asegura que perpetró el crimen inducido por la mujer, y esta lo niega en todo el proceso.
Condenados uno y otro a la última pena murió en la prisión el autor material del delito.
El Consejo, según nuestras noticias, acordó anoche el indulto de la mujer.
El señor ministro de la Guerra manifestó que había recibido una comunicación del presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina diciendo que hasta ahora no había llegado al mismo ningún expediente de indulto y que oportunamente remitiría al Consejo de ministros los que se le enviasen.
Para su examen volverá a reunirse el gobierno el próximo Martes Santo.
Los demás asuntos fueron tratados casi de soslayo. Los depósitos de carbón que han de reponerse ante las eventualidades del porvenir serán los de Cuba, Puerto Rico y Canarias.
El Sr. Navarro Reverter dió cuenta de haber recibido todos los presupuestos de gastos de los departamentos ministeriales, excepto el de Gobernación, que el Sr. Cos Gayón prometió enviarle en seguida.
Con tal motivo, el señor ministro de Hacienda llamó la atención de sus compañeros acerca de la necesidad de ocuparse inmediatamente de discutir cada presupuesto, y

al efecto se acordó, por indicación suya, que la semana próxima comencien las conferencias con cada uno de los ministros para discutir partida por partida.
El propósito del gobierno es, no sólo evitar todo aumento de gastos, sino procurar alguna economía en aquellos servicios en que pueda obtenerse.
El señor ministro de Hacienda tiene preparado un trabajo notable para estas conferencias. Ha recopilado en él los créditos propuestos por el gobierno durante los diez últimos años para cada atención, lo aprobado por las Cortes, lo gastado luego y los suplementos de crédito y créditos extraordinarios concedidos después.
Como ya dijimos hace tiempo, los gastos extraordinarios de Guerra y Marina con motivo de la guerra de Cuba, no figurarán tampoco en el presupuesto ordinario.
Los señores ministros de Hacienda y de Ultramar dieron cuenta de la operación hecha sobre los billetes de Cuba, manifestando que los capitales españoles habían acudido al llamamiento con gran patriotismo.
Ayer tarde todavía el representante del Banco de Bilbao conferenció con el señor Navarro Reverter, y le anunció que dicho establecimiento se interesaría probablemente en la mencionada operación.
Horas después de terminado el Consejo, se decía en los círculos políticos que uno de los indultos acordados por el gobierno era en favor de un reo de Bilbao.

CÍRCULO CONSERVADOR

DISCURSO DE DON ALBERTO BOSCH

Anoche se reunió en el círculo Conservador el comité del distrito del Centro de esta corte, que preside el ex ministro de Fomento Sr. Bosch.
Al entrar éste en el salón, fué recibido con una salva de aplausos por la numerosa concurrencia que llenaba los amplios salones del círculo.
El Sr. Bosch pronunció un elocuente discurso, del que recordamos las siguientes ideas:
«Hace algunos días—dijo—que los comités conservadores de los distritos de Madrid se reunieron para preparar los trabajos de la próxima elección de diputados a Cortes. Circunstancias ajenas a la política me retienen fuera de Madrid, y he tenido la deferencia de esperar a que yo llegara para proceder a la organización del comité del Centro. Os doy por ello las más expresivas gracias.
En realidad este comité no necesita organizarse; ha revelado su importancia en las dos últimas elecciones municipales y uno al del distrito de Buenavista en la elección de diputados provinciales. Siempre ha obtenido la victoria.
Las grandes conquistas de la libertad se deben entre nosotros al partido conservador. Se opuso este partido al sufragio universal, porque le consideraba peligroso; pero implantó en las leyes la intervención de las minorías, y no contento con eso el alto patriotismo del jefe ilustre del partido conservador, concede ahora a los demás partidos

en la próxima lucha una margen más extensa de la que la ley les otorga. Con efecto, según la ley, en Madrid corresponden seis lugares a la mayoría y dos a las minorías, y con eso y todo, no presentamos más que cuatro candidatos.
Se extendió después en largas consideraciones acerca de los artículos de la ley electoral referentes a la constitución de las mesas y recomendó la más escrupulosa legalidad en el examen del censo y en la votación definitiva y terminó con frases y períodos elocuentísimos, como el siguiente que le valió una gran ovación:
«No sería oportuno que yo aprovechara esta ocasión para exponer algunas ideas que me propongo dilucidar en discursos parlamentarios. Háblase por algunos hipócritas de seriedad a propósito de los problemas políticos y de los problemas electorales. Yo proclamo esa seriedad con tanto derecho como el que me es.
Llevo algunos años de vida pública, he dedicado largas horas al estudio en las universidades, en las escuelas especiales, en el silencio del gabinete, y no consentiré que perturben mi labor modesta, pero dedicada a la ciencia y a mi patria, unos cuantos aventureros de la notoriedad ó unos cuantos hombres que lejos de pertenecer a partidos, pertenecen a bandos torcidos de la política que no han dejado en la vida pública, ni una sola ley, ni un real decreto, ni una idea, y que no han hecho más que lanzar a unos y a otros flechas envenenadas por la injuria y por la calumnia desde el montón de ruinas de todos los sentimientos morales.
Al terminar su discurso el Sr. Bosch fué ruidosamente aplaudido y aclamado.

LA BELIGERANCIA EN EL SENADO

La sesión de ayer en el Senado de Washington no ha versado acerca de la beligerancia, sino acerca de la intervención de los Estados Unidos en la cuestión cubana propuesta por otro senador, Mr. Mills, modelo de ignorancia y de grosería.
El debate no ha tenido importancia real, porque ha sido la mil y una repetición de las mentiras que atribuyen los humanos insurrectos y los benéficos yankees a España y al general Weyler en Cuba. Y por fortuna la Cámara, obrando en el sentido de reacción que hemos notado estos días, ha hecho poco caso de la proposición.
En cuanto a la comisión mixta, el resultado de la sesión de ayer indica que no era infundado el juicio que anoche emitíamos, puesto que se desprende de ella que es probable se llegue a un acuerdo entre los comisionados de ambas Cámaras, limitándolo a la beligerancia.
Parecía imposible que hubiera alguien que superara a Morgan y a Sherman en el disparatar y en las brutales injurias a nuestro país; pero a todo hay quien gane, y ahí ha salido un tal Mills, especie de energúmeno buto, que ante el mundo civilizado se ha pasado una hora dando coces al aire.
En cualquier otro país se le habría puesto una camisa de fuerza; allá, entre los yankees, adquirió renombre y puede que le aproveche para los negocios en que tanto se distinguen los *politicians*, desecho de una gente formada del desecho de otras razas.

He aquí lo ocurrido, según los telegramas de *El Imparcial*:

El debate

Se aprobó en primer término la proposición de Mr. Hoar pidiendo al Senado que solicite de Mr. Cleveland que envíe a esta Cámara copia de todos los despachos, notas y telegramas que obran en la secretaría de Estado, y que fueron cruzados desde 1875 hasta la pacificación en 1878, y que se refieren a los actos ó a la intervención de los Estados Unidos en los asuntos de dicha isla de dicha guerra, y también copia de la correspondencia cruzada entre el gobierno de los Estados Unidos y los de las potencias extranjeras con respecto al mismo asunto.
Mr. Mills apoyó después su proposición de intervención, diciendo que está dispuesto a votar todas las resoluciones que favorezcan a los cubanos.
Añadió que los Estados Unidos tienen derechos en Cuba, así como en cada pie de terreno del hemisferio occidental, porque el derecho de conservación propia les obliga a entenderlo y practicarlo así.
«En todo tiempo—añadió—ha sido doctrina americana, jamás refutada con éxito, que la isla de Cuba debe ser de España ó nuestra, que España la tiene en depósito y que nosotros tenemos el derecho y el deber de impedir que pase a otras manos.
«Ahora bien; donde hay derechos, claro es que hay también deberes. Y en vista de lo que sucede, ha llegado la hora de que los Estados Unidos digan a España: «Tienes que poner término a tus iniquidades en Cuba. El pueblo de esa isla posee el derecho de apelar a nosotros. Nuestro propósito es que lo des un gobierno libre a Cuba.»
Se disparó luego contra el general Weyler repitiendo las atrocidades que se le han atribuido, y termina con esta indignidad: «Weyler es un granuja (*scurvill*) del género más atroz, y no estaría actualmente en Cuba si los Estados Unidos hubiesen desnudado la espada, como era su deber haberlo hecho.»

Las iniquidades de España.

Habla luego de las timideces (!) de la política exterior de los Estados Unidos y pregunta:
«¿Quiere alguien decirme por qué, en estos últimos tiempos, cada vez que se ha hecho alguna tentativa para mantener el honor y la dignidad de los Estados Unidos, ha venido alguna tremebunda potencia extranjera a salírnos al paso manifestándose en oposición nuestra?»
Mr. Stewart interrumpió sugiriendo la idea de que esa ingerencia de los extranjeros sea debida en el presente caso al hecho de que España tiene una deuda de mil doscientos millones de dólares, de los cuales hay trescientos millones cuyo pago depende de los ingresos de Cuba.
Mr. Mills reconoce que hay algo de cierto en la indicación hecha por Mr. Stewart, y prosigue:
«Las iniquidades de España claman al cielo, y no se explica, más que por el interés de los especuladores, que haya nación extranjera que pueda ampararla. Yo gastaría cien millones de dólares, si fuera preciso, en libertar a los cautivos que hay en la isla de Pinos. Ese es el deber de los Estados Unidos. Es igualmente su obligación proteger al pueblo de Cuba; ó decirle a

Francia, ó a Inglaterra, ó a cualquier otra potencia europea:
«Si queréis la Isla de Cuba, tomadla. Pero el verdadero deber de los Estados Unidos está en decirle a España: «O te das la autonomía a Cuba ó se la damos nosotros.»
El Senado acuerda que la proposición de Mr. Mills pase a *calendar*, es decir, que entre en lista con todos los demás asuntos sometidos al Senado y que no vuelva a ser puesta a debate, hasta que buenamente le toque el turno»

La comisión mixta.

Los nuevos delegados del Senado y de la Cámara de representantes se reunieron ayer tarde en comisión mixta.
No hubo avenencia, y la comisión acordó aplazar sus trabajos hasta hoy.
Fueron examinadas y discutidas muchas fórmulas y muchas proposiciones formales, y quedó demostrado, al parecer cuando menos, que ninguna de las dos Cámaras quiere aceptar por entero el texto íntegro de la fórmula presentada por la otra.
Hay, sin embargo, fundamento para creer que los delegados del Senado aceptarán el proyecto de resoluciones aprobado por la Cámara de representantes, pero omitiendo el párrafo en que se invita al presidente para la intervención en Cuba.
Considérase igualmente probable que la Cámara de representantes acepte este corte de su resolución.
Los mismos delegados han manifestado su creencia de que llegarán a un acuerdo aceptable por ambas Cámaras.

LA COLONIZACION DE FERNANDO PÓO

El gobernador general de Fernando Póo ha propuesto, y el ministro de Ultramar aprobado, importantes reformas en el reglamento de colonización de aquella isla.
Por ellas se establece que los colonos que deseen ir a Fernando Póo serán tras portados por cuenta del Estado.
Al llegar a la colonia se entregará a cada familia una casa; dos hectáreas de terreno limpio y con plantación de 500 pies de café y 500 de cacao, los útiles necesarios para el cultivo y 50 pesos para los gastos de instalación.
Cobrarán, al contar desde el día de su llegada, 30 pesos mensuales durante cuatro años improporables, y durante los tres primeros se le facilitarán por el Estado los krumanes, cuya manutención en el año y medio primero correrá por cuenta del gobierno, y el restante de los cuatro años por la de los colonos.
Siendo de necesidad, para que los sacrificios hechos por el Estado no resulten estériles, que la colonización se haga por familias, para que, aun en el caso de regresar algún individuo a la Península por enfermedad, haya quien continúe los trabajos emprendidos, se procurará que las familias que vayan a la colonia se compongan, por lo menos, de cuatro individuos, siendo preferidas las que tengan dos ó más varones aptos para el trabajo.
La *Gaceta* de hoy contiene un real orden de Gobernación, suspendiendo al presidente y tres diputados provinciales de Canarias.

Blanca estaba completamente trastornada. La parecía que habría debido huir ó, al menos borrar de su vida el encuentro que acababa de verificarse.
Varias veces se dijo:
—No, no me está permitido amarle.
Y los esfuerzos que hizo para tomar prudentes resoluciones para el porvenir, fueron grandes.
**
Al día siguiente, y en el momento en que empezaban los ensayos del último acto, se presentó Liddy Fulton en el Ambígu.
Albino de Saint-Rambert, que la había precedido, se hallaba allí desde que dió principio el ensayo.
Grenier había anunciado la visita de la rica americana.
Desfogueres no se hallaba ni en el teatro ni en París.
Hacia cuatro días que estaba en Houlgate, adonde había ido para alquilar una casita con el objeto de pasar seis semanas a la orilla del mar.
Liddy Fulton asistió al ensayo del último acto sentado en uno de los ángulos de los prospectos, entre el amigo de Marcial y de Grenier, que respondían, uno tras otro, a cuantas preguntas les hacía, y la facilitaban todos los datos necesarios de las cosas del teatro que la interesaban.
Las miradas de la americana se fijaron en Blanca, que estaba en escena en aquel instante, y que, encargada del papel más importante, tenía que trabajar mucho durante el último acto.
Parecía como que la interesaba mucho todo cuanto hacía la dama joven, y cuando terminó el ensayo, dijérase que no podía dominar el deseo de felicitarla por su talento.
Manióbró con bastante habilidad para que la joven permaneciese a su lado después de haberse marchado todos los demás actores.
—Cuánto daría por saber representarte como vos lo hacéis!—exclamó con fingido entusiasmo.
Y a continuación la explicó que ella también tenía que desempeñar un papelito en una pieza que los señores Villeroi y de Saint-Rambert estaban escribiendo y que debía representarse en su hotel.
Hizo que Blanca continuase a su lado y siguió hablando con ella mientras que visitaban el escenario y los topos.

Entonces, con maravillosa habilidad, llevó la conversación al punto que a ella la convenía.
Aprovechó la primera coyuntura que se presentó cuando Albino de Saint-Rambert se puso a hablar de las cualidades que como autor dramático tenía su amigo.
—El señor Villeroi—dijo Liddy—tiene un verdadero temperamento de autor dramático—Sí, es cierto.
Y además habla a maravilla de las cosas de corazón. Lo que hace en esa materia es real verdadero, viviente, tiene movimiento.
—Y considero como una suerte para él—si guió diciendo la americana—que no se le llevase adelante su proyectado enlace, porque creo que esa nueva existencia le habría acaparado y privado al teatro de uno de los mejores dramas burgueses.
Blanca oyó todo esto.
Las palabras que Liddy Fulton dirigía a Villeroi las pronunció con la intención de que ella las oyera.
Saint-Rambert aprobó lo dicho por la americana.
—Es incontestable que para el arte sería preferible que Villeroi conservase toda su independencia—dijo.
La conversación tenía un giro muy natural mezclándose las observaciones hechas por Grenier con las frases de Liddy Fulton de una manera tan sencilla que Blanca no pudo sospechar ni remotamente la sabia maniobra de la *Ladrona de amor*.
Un solo pensamiento preocupaba a la dama joven.
Acababa de oír que ya no se verificaría el casamiento de Marcial con Margarita de Lucenay.
Esa noticia contribuyó a que se desvaneciesen sus escrúpulos.
La estaba permitido en adelante dejarse llevar por las aspiraciones, hasta entonces tan contenidas de su corazón.
Podía desde entonces escuchar la voz misteriosa que se elevaba en ella y la hablaba de amor.
En vez de procurar borrar el recuerdo de la conversación que había sostenido la víspera con Marcial, su espíritu la recordaba en todos sus detalles y los repasaba con deliciosa sensación.
Por la noche, cuando volvió al Ambígu en compañía de Grenier, para la representación de *Polizonte por amor*, habló Blanca a su amiga de lo que la quedaba.

La campanilla, anunciando el fin del entreacto, hizo que cesasen y se interrumpiesen todas las conversaciones.
El periodista y el autor dramático se fueron a sus butacas.
En el segundo entreacto encontráronse solos Saint-Rambert y Marcial y se fueron al buffet para beber una copa de Champagne helado.
Allí se entretuvieron en charlar acerca de la comedia que se habían comprometido a escribir para la reunión de Liddy Fulton.
Marcial expuso a su amigo el argumento que había únicamente esbozado la víspera y al hacerlo, le pidió que guardase el silencio más profundo acerca de aquel asunto.
Se trataba de una intriga a la vez mundana, galante, política y financiera que constituiría, si no una revista, al menos una crítica muy viva de las costumbres actuales.
El plan entusiasmó al cronista de salones, que iba a tener en dónde lucir su charla ingeniosa y caustica.
Aquella pieza iba a producir mucho efecto y no tendría nada de particular que, después de la única representación dada en el suntuoso hotel de la avenida del Bois-de-Boulogne, dada ante un público naturalmente restringido, por muy grande que fuese el número de convidados de la señora Fulton, pidiesen la exclusiva para representarla en algún teatro de género.
Esta era al menos la opinión de Albino de Saint-Rambert, que se había quedado muy satisfecho al poner una obra ante el verdadero público, sobre todo si esa obra estaba escrita bajo los auspicios y en colaboración de un autor dramático de tanto porvenir como Marcial Villeroi.
Al salir volvió Marcial a ver a la americana. Liddy Fulton aprovechó aquella ocasión para preguntarle con mucho interés:
—¿Fuisteis ayer por la noche al Ambígu?
—Sí, señora—respondió Marcial.
—¿Y visteis al señor Grenier?
—Sí, le manifesté cuales eran nuestros deseos y me dijo se consideraría muy honrado poniéndose a vuestras órdenes.
—¿Cuándo me le presentaréis?
—Mañana.
—¿A qué hora os parece mejor?
—A las cinco—respondió Marcial—, si es que no tenéis alguna ocupación.
—No tengo nada que hacer.
—¿Quedamos, pues, en que a las cinco ireis.
—Sí.

—Pues bien, entonces podríamos hacer una cosa, si no os parece mal.
—¿Y es?
—Que vayáis a tomar una taza de thé a mi casa en compañía de los señores Saint-Rambert y Grenier.
—No hay inconveniente y así lo haremos.
—No será un five o'clock, porque no es el día en que recibo mis visitas y será una reunión íntima.
—Convenido.
Marcial necesitaba disponer de un día para lo que se había propuesto hacer.
**
Por su parte la *Ladrona de Amor* había combinado el plan más habil y más completo.
El logro de lo que se proponía la parecía de lo más seguro.
Había conseguido ya tomar algunos informes acerca de Blanca Lussanges preguntándole por ella al señor de Sommes, muy enterado de todo lo que ocurría entre la gente de teatro y cuya perspicacia no tenía nada de peligrosa.
Sabía que la dama joven del Ambígu tenía otro nombre y que éste, el verdadero, era el de Blanca de Lussang.
Averiguó además que se había educado en el convento de las Trinitarias de Varrières, en el mismo en que estuvo la hija del duque de Lucenay de la que había sido por consiguiente amiga.
Esta situación la servía de una manera admirable para su proyecto.
Sabía, además, porque la víspera había dado orden para que siguiesen a Marcial, que el autor de *Polizonte por amor* había cenado en casa de Lecomte con Blanca y con Grenier.
De este modo íbase a realizar lo que ella deseaba y premeditaba; pero de la manera más natural del mundo y sin que fuese necesaria para nada su intervención.
Nunca la habían podido ser tan favorables las circunstancias.
Estaba convenida Liddy Fulton, sobre todo después de meditar acerca de todo lo que había averiguado, que Marcial, sin estar precisamente enamorado de Blanca, había concebido por ésta una de esas pasiones momentáneas, uno de esos caprichos que saben inspirar las mujeres lindas como ella, y que no son ni más ni menos que una aventura galante de mayor ó menor duración.
Después de todo, esto mismo era lo que ella quería.

Edición de la noche

LA GUERRA DE SECESIÓN

Conferencia del Sr. Alas en el Ateneo

Anoche dió el Sr. Alas en el Ateneo la tercera y última conferencia sobre la guerra separatista de los Estados Unidos. Ex- nteriores las causas de la campaña y la marcha general de ésta, dedicó el conferenciante su última lección (porque tal puede considerarse el razonado discurso del Sr. Alas, que hizo honor á su reputación de tratadista militar) á emitir el juicio crítico de aquella guerra de trascendental importancia en la historia de nuestro siglo, porque impidió la desmembración de un gran Estado político, aseguró la abolición de la esclavitud, y poniendo en pie de guerra más de un millón de combatientes, ofreció provechosas enseñanzas militares, cuyo recuerdo estaría más vivo en la memoria de todos, á no haber acaecido posteriormente la guerra franco-prusiana á los militares modernos.

EL GALAN DE LA MEMBRILLA

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente carta: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mío. En el número de su popular y apreciable periódico, correspondiente al día 23 de marzo de 1896, he leído un artículo titulado El galán de la Membrilla (comedia inédita de Lope de Vega), y como en dicho artículo se nota algún error, seguramente involuntario, espero de la cortesía de usted y del amor que profesa á las glorias literarias de España que de hospitalidad en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA á las siguientes líneas de rectificación.

La comedia de que se trata, ni es inédita, ni es desconocida. Impresa está nada menos que desde 1621, y todo el mundo puede leerla en el tomo 6.º de las comedias de Lope, que el mismo publicó en dicho año. Aplaudiendo, pues, el celo patriótico del articulista y de los vecinos de Manzanares y La Membrilla, creo que deben renunciar á la ilusión de haber descubierto una obra ignorada de Lope de Vega, puesto que de la referida parte decima existen en Madrid varios ejemplares.

LA GUERRA DE SECESIÓN

La guerra de secesión de los Estados Unidos, que comenzó en 1861 y terminó en 1865, fue una de las más importantes de la historia reciente. Se trata de un conflicto que surgió entre el norte y el sur de los Estados Unidos, motivado por cuestiones de esclavitud y de autonomía política. El artículo analiza los factores que llevaron a esta guerra y sus consecuencias para el país.

El Sr. Valera leyó datos históricos y estadísticos acerca de la gripe, y lamentó la falta de locales para albergar enfermos, haciendo saber al Sr. Belmás que la Diputación provincial satisfaría actualmente esa necesidad con la construcción de pabellones hospitalarios.

El Sr. Obregón dice que, á pesar de los datos leídos por el Sr. Valera, al hacer la historia de la gripe, no se ha demostrado si esa enfermedad es ó no infecciosa. El Sr. Mariscal contestó al Sr. Obregón, que á juicio suyo, la gripe era infecciosa y no contagiosa.

Mañana jueves, 26 del actual, á las nueve de la noche, dará una conferencia en el Centro Instructivo del Obrero, D. Celedonio Rodríguez, con el tema: «Rehabilitación de los alrededores de Madrid.»

En el tren número 10 que llegó ayer á Cádiz desde Valencia de Alcántara, iba un baúl mundo procedente de Barcelona, destinado á Oporto, conteniendo, según declaración del remitente, objetos de gimnasia.

Se han concedido por el ministerio de la Guerra 1.500 pesetas para premiar al caballo vencedor en la carrera militar de saltos que ha de verificarse en el Hipódromo de Madrid en la próxima reunión hipica.

En aguas de Guetaria ha naufragado una lancha pescadora, tripulada por dos hombres. Uno de ellos, llamado Francisco María Alberdi, logró salvarse á nado.

La Sociedad Española de Higiene celebró anoche sesión, bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco. A consecuencia de la noticia publicada por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, referente al aprovechamiento por los golfes de los desperdicios procedentes del Matadero de Madrid, que arrastra el llamado

arroyo de los Pinos, suscitó un incidente en que terciaron los Sres. Valera, Belmás, Robert y Obregón.

El Sr. Obregón dice que, á pesar de los datos leídos por el Sr. Valera, al hacer la historia de la gripe, no se ha demostrado si esa enfermedad es ó no infecciosa.

Mañana jueves, 26 del actual, á las nueve de la noche, dará una conferencia en el Centro Instructivo del Obrero, D. Celedonio Rodríguez, con el tema: «Rehabilitación de los alrededores de Madrid.»

En el tren número 10 que llegó ayer á Cádiz desde Valencia de Alcántara, iba un baúl mundo procedente de Barcelona, destinado á Oporto, conteniendo, según declaración del remitente, objetos de gimnasia.

Se han concedido por el ministerio de la Guerra 1.500 pesetas para premiar al caballo vencedor en la carrera militar de saltos que ha de verificarse en el Hipódromo de Madrid en la próxima reunión hipica.

En aguas de Guetaria ha naufragado una lancha pescadora, tripulada por dos hombres. Uno de ellos, llamado Francisco María Alberdi, logró salvarse á nado.

La Sociedad Española de Higiene celebró anoche sesión, bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco. A consecuencia de la noticia publicada por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, referente al aprovechamiento por los golfes de los desperdicios procedentes del Matadero de Madrid, que arrastra el llamado

Pero si el entusiasmo fué grande para llevar á feliz término la idea, aumentó en ambas corporaciones populares al escuchar de labios de S. M. la reina regente cuanto era su complacencia al conocer los deseos de los patrocinadores del pensamiento, y ofrecerse, á la vez, protectora de tan culto cuanto agradable festival.

El Sr. Obregón dice que, á pesar de los datos leídos por el Sr. Valera, al hacer la historia de la gripe, no se ha demostrado si esa enfermedad es ó no infecciosa.

Mañana jueves, 26 del actual, á las nueve de la noche, dará una conferencia en el Centro Instructivo del Obrero, D. Celedonio Rodríguez, con el tema: «Rehabilitación de los alrededores de Madrid.»

En el tren número 10 que llegó ayer á Cádiz desde Valencia de Alcántara, iba un baúl mundo procedente de Barcelona, destinado á Oporto, conteniendo, según declaración del remitente, objetos de gimnasia.

Se han concedido por el ministerio de la Guerra 1.500 pesetas para premiar al caballo vencedor en la carrera militar de saltos que ha de verificarse en el Hipódromo de Madrid en la próxima reunión hipica.

En aguas de Guetaria ha naufragado una lancha pescadora, tripulada por dos hombres. Uno de ellos, llamado Francisco María Alberdi, logró salvarse á nado.

La Sociedad Española de Higiene celebró anoche sesión, bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco. A consecuencia de la noticia publicada por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, referente al aprovechamiento por los golfes de los desperdicios procedentes del Matadero de Madrid, que arrastra el llamado

SOBRE CEDULAS PERSONALES

Hoy se han reunido varios gremios industriales para el estudio del acuerdo adoptado con motivo de las reclamaciones formuladas por las hospederías, colegios de enseñanza, pulperías, billares, etc., relativas á la clasificación de las cédulas personales. Parece que la duda ó la dificultad estriba en si ha de tomarse como base tributaria para la expedición de la cédula, el alquiler ó la cuota de contribución industrial, porque la ley beneficia á la industria fabril ó comercial.

LA FIESTA DEL ÁRBOL

Sabido es que el acaudalado filántropo de la república norteamericana, Sterling Morton, fundó en el año 1872, en Nebraska, el Arbor-Day (fiesta del árbol); la cual viene celebrándose anualmente y sin interrupción, habiendo sido declarada fiesta nacional.

En el presente año ascendía á 327 millones el número de árboles plantados desde 1872, lo que supone una gran labor arborícola en beneficio de la salud y de la higiene.

Mañana, como hemos dicho, se celebrará en Madrid la fiesta iniciada por el diputado provincial Sr. Belmás y desde un principio aceptada con entusiasmo por todos los diputados provinciales.

Una comisión de éstos, compuesta del referido Sr. Belmás y de los Sres. Mathet, Negro y Rojo y Corcuera (D. Enrique), gestiona, con gran éxito, del Ayuntamiento de Madrid su concurso, é inmediatamente otra comisión del municipio, compuesta de los Sres. Rodríguez, Esclava, Ruiz Marqués y López Martínez, comenzaron á dar forma al proyecto, secundados por el presidente de la Diputación, Sr. Combarín y España, el alcalde que fué de Madrid, conde de Peñalver, y últimamente por el presidente del Municipio, conde de Montarco.



Sr. Belmás, iniciador de la fiesta.

Pero la Ladrona de amor era de esas personas que no fian nada á la casualidad, sino que deseaba dirigir ó encanchar por sí misma los acontecimientos que secundaban ya de una manera tan admirable sus proyectos. Y al efecto, cuando al día siguiente vió á Grenier, maniobró con una habilidad suprema. Se habló ante todo del escenario que Liddy Fulton quería mandar construir en el hall, é hizo que la explicasen, como si la interesase mucho todo aquello, los términos técnicos del oficio de que se servía el representante del Ambigu.

Al tratarse de éste insistió mucho, y se vino en que el periodista la aguardaría en el teatro á la hora en que ella debía ir. Liddy Fulton tenía necesidad de su presencia. Todo iba saliendo á medida del deseo de la Ladrona de amor. Además, circunstancias para ella desconocidas contribuían aun más al logro de sus deseos. Aquella misma noche, y á la hora de la comida, contó Grenier á sus amigos la visita que había hecho á la duquesa del hotel de la avenida del Bois de Boulogne, y anunció la que al día siguiente pensaba hacer aquella al Ambigu.

Aquel encuentro no se debía á la casualidad. Marcial lo había premeditado y preparado con tiempo. Sabía á que hora acostumbraba Blanca á pasar por allí para dirigirse al teatro y se colocó á su paso. La espera no fué muy larga. En cuanto vió acercarse á la dama joven por la parte de la esquina de la calle de Berger se apeó de su carruaje. En el primer momento fingió no verla y aparentó que se dirigía hacia la tabaquería, y después con un movimiento repentino volvió la cabeza y se apercibió de su presencia.

Contó con mucha sencillez la amarga decepción que había sufrido su amor, y añadió, con la más evidente buena fe, que no tenía necesidad de amar, y que el cariño de su hijo la bastaría para llenar su vida. «¿Ahí? ¿Y quién es capaz de saber lo que puede pasar en el porvenir, sobre todo, si se trata de cosas del corazón... cuando se tiene juventud que, á pesar de todas cuantas resoluciones se tomen, impulsa hacia el amor, ó cuando se posee la belleza, lo impone á aquellos á quienes seduce? Estas palabras, por sí solas, constituían casi una declaración. Comprendió Blanca, dominada por su emoción, que se defendería mal, y trató de acortar la conversación.

TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

EXTRANJEROS

Un incendio. Nueva York 24. En Colón (Colombia) un formidable incendio ha destruido gran parte del barrio comercial.

Coreanos y japoneses. Yokohama 24. Los insurrectos coreanos han atacado a las tropas japonesas cerca de Fusan, siendo rechazados después del encarnizado combate que se libró.

La salud del Papa. Roma 24. El doctor Lapoui, médico de Su Santidad, ha desmentido el rumor de que debe inspirar inquietudes la salud del Papa.

El impuesto sobre utilidades. París 24. En la sesión de la Cámara de Diputados celebrada hoy ha continuado el debate acerca del proyecto de impuesto sobre las utilidades.

Los emperadores de Alemania. Ginebra 24. El emperador y la emperatriz de Alemania han llegado a esta localidad a las seis de la tarde de hoy, siendo recibidos por el duque de Ginebra.

La beligerancia. Washington 24. (Véase Londres-Bilbao.) La Cámara ha insistido, en su sesión de hoy, en su resolución primitiva que sustituyó a la de los cubanos aprobada por el Senado.

«La gran vía» en París. París 24, 3 y 4. Mañana se verificará en el teatro Olympia el estreno de «La gran vía», arreglada a la escena francesa por Maurice Ordonneau.

La traducción de la Biblia. París 24, 3 y 4. En los círculos diplomáticos se asegura que Targuía ha dirigido una nota a Francia interesando a dicha nación, lo mismo que al Imperio ruso, una acción común en Egipto.

Cuestión internacional. París 24, 3 y 4. En los círculos diplomáticos se asegura que Targuía ha dirigido una nota a Francia interesando a dicha nación, lo mismo que al Imperio ruso, una acción común en Egipto.

Horroroso incendio. Burgos 24, 1 y 2. A las dos de esta madrugada se declaró un violento incendio en un edificio destinado a la fabricación de aguardientes, chocolate y jaban, propiedad de los Sres. Calleja y Núñez.

Candidato a Cortes. Lérica 24, 9 y 20 n. Se encuentra aquí de paso para Cervantes, por cuyo distrito se ha de presentar candidato en las próximas elecciones, el ex secretario del Congreso D. Vicente Alonso Martínez.

Sangrienta lucha entre dos niños. Lérica 24, 9 y 20 n. El juzgado acaba de intervenir en un lamentable suceso del cual han sido los protagonistas dos niños que apenas contaban diez años.

Llegada inesperada. Victoria 24, 5 y 15. En el tren correo ascendente ha llegado hoy a esta ciudad el general Borrero, a quien nadie esperaba, por no tenerse noticia de su viaje.

Con rumbo a Cuba.—Concentración de los escudentes.—El tiempo.—Preparativos electorales. Barcelona 24, 1 y 20 t. Ha zarpeado el vapor Cataluña con rumbo a Cuba, conduciendo a bordo al general de brigada D. Ignacio Montaner, su ayudante, seis jefes y 221 voluntarios y rezagados de otras expediciones.

Elecciones. Murcia 24, 5 y 15 n. Telegramas de anoche anuncian que en breve llegará a esta el Sr. Puigcerver, con objeto de unir voluntades.

Ha llegado a esta el jefe de los conservadores, Sr. González-Conde. El alcalde de esta capital Sr. Lacaerva, presenta su candidatura por el distrito de Mula.

Noticias locales. Valencia 24, 6 y 15 t. Se halla casi completamente restablecido el cabo de la guardia civil Sánchez, que fué herido cuando los sucesos ocurridos en la manifestación del día 8.

Los juzgados que instruyen las causas por los dichos sucesos siguen activamente sus trabajos. Entre los detenidos tres detenidos, entre ellos el abogado Sr. Llagaria, a quien se le ha denegado la libertad provisional.

El triunfo del señor conde de Buñol, candidato por la capital, parece asegurado. También es muy probable el triunfo del carlista.

Entre los fusionistas reina mucho disgusto porque los ministeriales no han buscado la coalición, prefiriendo apoyar a los carlistas.

En Cantavieja ha ocurrido un sangriento crimen. Un joven, llamado Agustín Julve, se retiraba a su casa a las nueve de la noche, y desde una distancia de 10 metros le dispararon un trabuco cargado con piedras y balas, resultando muerto con tres heridas en el vientre.

El crimen ha producido honda sensación, pues aparece rodeado del mayor misterio. Hasta ahora se ignora quién o quiénes sean los autores del asesinato.—Ferrando.

Nueva manifestación estudiantil sin importancia.—Actitud pacífica de los manifestantes. Barcelona 24, 2 y 10 t. Se ha repetido la manifestación estudiantil del último domingo.

El público que pasaba exigió que se tocara la marcha de Cádiz, no incluida en el programa. Durante su ejecución, la gente prorrumpió en vitores y aplausos.

Los estudiantes, que en gran número pasaban por aquel hermoso paraje, enarbolaron banderitas de los colores nacionales, lo que les vale una gran ovación.

Un grupo de estudiantes, seguido por infinidad de curiosos, marchó rumbo abajo bromeando y dando vivas a España. Al llegar frente a la Equitativa, prorrumpieron en silbidos.

Antes de alcanzar la plaza del Teatro se presentaron el gobernador y el coronel de la guardia civil, con algunas parejas de la benemerita, intimando a los manifestantes que se disolvieran.

Como en realidad la manifestación no había tomado cuerpo y si sólo había reunidos en aquel lugar algunos grupos de estudiantes y curiosos, se hizo difícilísimo disolverlos por la fuerza.

A pesar del número de guardias civiles que acudieron al sitio de la manifestación, los estudiantes prosiguieron su camino hasta el consultorio norteamericano, por el que desfilaron sin incidente alguno digno de mención.

El consúl se asomó al balcón con las manos en los bolsillos, presenciando el paso de los estudiantes en medio de la mayor indiferencia.

Los grupos no salió ninguna voz dirigida al consúl. Los estudiantes se retiraron tranquilamente y los curiosos también.

La guardia civil se retiró entonces al cuartel, quedando fuertes retenes de vigilancia. Los sucesos de esta mañana han carecido en absoluto de importancia y más bien han revestido el carácter de broma estudiantil.

Se habla de suspender los conciertos de la banda municipal, pues sirven de pretexto para promover manifestaciones, y como se reúne mucha gente, si la fuerza pública se viera precisada a dar una carga, podrían ocurrir infinidad de desgracias.—Figuerola.

Horroroso incendio. Burgos 24, 1 y 2. A las dos de esta madrugada se declaró un violento incendio en un edificio destinado a la fabricación de aguardientes, chocolate y jaban, propiedad de los Sres. Calleja y Núñez.

Desde los primeros momentos el fuego tomó gran incremento, amenazando propagarse a las casas inmediatas al edificio en donde se había iniciado.

El cuadro era atrozador. Los vecinos de las casas contiguas desalojaban sus viviendas ante el temor de que fueran pasto de las llamas.

A altas horas de la madrugada el fuego se había propagado a las casas señaladas con los números 11, 15, 17 y 18 de la calle de la Calera.

Trascurridas ocho horas ha podido localizarse, no habiéndose extinguido en los momentos en que telegraficó.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales. Se me dice que un sacerdote hubo de arrojar desde el primer piso de una casa, resultando con un pie dislocado. Además hay dos heridos leves.

Las pérdidas materiales son de gran importancia, calculándose en muchos miles de duros. Las autoridades civiles y militares se presentaron en el lugar del siniestro desde el primer momento.

Los muebles, sacados a la vía pública por los vecinos, se encontraban amontonados y ensuciados por la tropa.

Se censura mucho a las autoridades por tolerar que se ejerzan industrias peligrosas en el interior de la población en contra de lo marcado en las ordenanzas.

El personal del parque de Ingenieros de esta ha prestado valiosísimos servicios.—Zayas.

Los periódicos publican íntegra la declaración del Sr. Ribot, ex ministro del Interior, en la vista de la causa contra Dupas, el agente de policía encargado de prender a Artón. Resulta que el Sr. Ribot había dado órdenes terminantes para que Artón fuera preso y que cuando el espionaje de que era objeto, añadió que sus órdenes fueron siempre imperativas y categóricas.

Estaba tan seguro de mis actos, dijo, que pedí a la comisión de información que se enterara bien del expediente del asunto. Si hubo traición el ministro no tuvo responsabilidad alguna. Luego se expresó en estos términos: Ya que Artón está ahora aquí que se explique, que salga de su silencio, que se sepa quien ha mentado. Deseo saber quienes son las personas que han hecho traición y pido que se repita, en fin, ante el tribunal francés lo que se ha dicho ante un tribunal extranjero. Dupas insistió en que no le habrían dado orden alguna de prender a Artón.

Aunque algunos periódicos de los Estados Unidos suponen que el Sr. Mackinley, celebre por su exagerado proteccionismo, es quien reúne más probabilidades para ser elegido presidente de la República de los Estados Unidos hasta hora nada puede aventurarse sobre el particular.

Uno de los regimientos ingleses de guarnición en Malta ha recibido la orden de salir inmediatamente para el Cairo. Probablemente será sustituido por otro procedente de Gibraltar.

Continúan con grande actividad los aprestos con motivo de la expedición al Alto Egipto. Han salido del Cairo nuevas tropas que van a incorporarse al ejército expedicionario.

Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 62-16. 3 por 100 francés, 101-52.

Según despachos del Cairo que publica el periódico The Times, los oficiales y subalternos del ejército de ocupación serán utilizados en la formación de dos batallones de reserva.

El periódico The Standard, en despacho de la misma procedencia, dice que reina gran confianza en poder atraer a Soudak y derrotar fácilmente a los derwiches.

El duque de Devonshire marchará el sábado próximo con dirección a Madrid. Circula el rumor de que la Sublime Puerta ha dirigido una excitación a los gobiernos de Francia y Rusia con objeto de llegar a una intervención que regularice la situación de Egipto.

Como quiera que esta gestión coincide en un todo con la actitud en que se han colocado las dos naciones de referencia en el asunto del levantamiento de fondos para los gastos que ocasione la expedición al Alto Nilo, concédese verdadera importancia y gravedad al paso que se supone dado por el gobierno de Turquía.

El Dr. Ommerborn, escritor anarquista é iniciador del último y fracasado congreso anarquista de Eibersfeld, emprenderá en abril próximo, un viaje de propaganda por Alemania.

Varias importantes poblaciones del Imperio han designado a partidarios del anarquismo para que asistan al Congreso del Trabajo de Londres; pero se duda de que sean admitidos a dicho Congreso.

Algunos armadores franceses han representado al gobierno contra el proyectado establecimiento de una línea de vapores alemana que hará el servicio entre Brest y Nueva York, por juzgar que esta empresa puede perjudicar a los otros trasatlánticos que parten de diferentes puertos.

La legación imperial de Turquía en Madrid comunica a la Agencia Fabra el siguiente despacho: Reina completa tranquilidad en todo el imperio.—Jevick, ministro de Negocios Extranjeros.

En prueba de imparcialidad, reproducimos el anterior despacho, pero al mismo tiempo recibimos el siguiente: Londres 24. The Times publica esta mañana un despacho de Atenas, diciendo que reina gran pánico y agitación en la isla de Creta, a consecuencia de las atrocidades cometidas contra los cristianos.

La derrota de la partida de Mirabal.—Victoria del general Bernal.—Muerte de un cabecilla por la columna del general Ruiz.—Linares persigue a Maceo. Actividad de nuestras tropas. Habana 24. (Recibido a las once de la noche.) El general Melguizo, después de varias marchas, dió vista a una partida de 300 hombres, que se supone mandada por Mirabal, y que moraba entre Casiguas y San José de las Lajas.

Atacóla con denuedo a la vista de Tapaste, logrando hacerla huir después de una dura resistencia. Quedaron en el campo doce insurrectos muertos y algunos caballos.

La columna del general Bernal ha sostenido un combate glorioso en el ingenio Reunión. Ha dispersado numerosas partidas que se habían retirado para hacer una marcha hacia Occidente, y los ha hecho retroceder hacia Oriente fraccionándose en pequeños grupos.

El enemigo contaba con más de 800 insurrectos a caballo. Se les han causado 10 muertos vistos y se les han cogido municiones y caballos.

En este encuentro se ha distinguido mucho un escuadrón de Galicia. El general Ruiz salió de San Felipe, poblado cerca de Quivican, y marchando hacia el Norte, encontró a varias partidas, a quien combatió, dándoles alcance en la tienda de San José. Tratóron de hacerse fuertes, y cargó nuestra caballería, haciéndoles ocho muertos y un cabecilla.

Puestos en fuga los rebeldes, fueron perseguidos, causándoles otros cinco muertos.

Estas partidas iban mandadas por Collazo y Bermúdez.

En la fuga se les cogió algunos caballos, municiones y una caja de dinamita.

En Pinar del Rio el general Linares continúa la persecución de Maceo, el cual, evolucionando constantemente, rehuyendo todo combate, y cometiendo horrores en los pueblos indefensos en que penetra al paso.

Una partida atacó a Bahía Honda, y encontrando resistencia, se retiró, después de dos horas de fuego.

Se tiene noticia de algunos encuentros parciales, que demuestran que nuestras columnas están desplegando una actividad asombrosa y dando muestras de un esfuerzo que todo el mundo elogia aquí y no sabe cómo agradecer.

Mañana es el día señalado para la renovación de los abonos a las 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª filas de grada, de nuevo de la mañana al anochecer, en el despacho, calle de Sevilla.

El sábado se verificará en el teatro de la Comedia el beneficio de D. Juan Balaquer con la comedia en dos actos, La resurrección de Lázaro, estreno del cuadro dramático en un acto La cruz de San Fernando, y el juguete en un acto Los asistentes. Esta función es extraordinaria. Los señores abonados a turno 1.º tienen reservadas sus localidades hasta las doce de la mañana del viernes.

El jueves por la noche se verificará en el teatro de Apolo el beneficio de los autores de la aplaudida revista titulada Los inocentes. El coro de señoras estrenará vistosos mantones de Manila.

La temperatura del día 24, según el Observatorio de Madrid, fué de 51 grados; a las seis de la mañana; 11.8 a las nueve; 17.6 a las doce del día; 19.8 a las tres de la tarde, y 11.1 a las nueve de la noche.

El día 25 en Madrid ha variado poco respecto del anterior. El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 12 grados a las siete de la mañana, 16 a las doce del día y 14 a las cinco de la tarde. El barómetro indica tiempo variable.

Bajo la dirección del notable maestro Campanini, se celebró el undécimo concierto de la temporada, tomando en él parte Sarasate.

El teatro estaba mucho más concurrido que en el anterior concierto. Se repitió el tercero y cuarto tiempo de la Suite Algérienne, de Saint Saens, que dirigió a maravilla Campanini.

Sarasate hizo, como siempre, las delicias del público. Sin entrar en digresiones sobre si tal ó cual pieza gustó más ó menos, pues no hay tiempo ni espacio para discutir, terminaremos diciendo: hasta el próximo concierto.—G.

En la casa número 4, cuarto bajo, de la calle de Santo Tomás, se descubrió esta mañana un escaño, habiéndose encontrado varias herramientas de los industriales y una caja de valores empezada a fracturar.

Los cacos no han parecido. Las parejas de la guardia civil y fuerzas de seguridad estarán mañana a las nueve de la mañana en el sitio en que ha de celebrarse la Fiesta del Arbol, así como el jefe del cuerpo de seguridad, Sr. Morera, y varios oficiales del referido cuerpo.

La candidatura conservadora para diputados a Cortes por Madrid la componen definitivamente los señores conde de Reparaz, Rolland, Bonaplata y duque de Bailén.

Nos dicen de Ortuiguería que nuestro conresponsal de la Coruña no ha sido bien informado respecto del candidato adicto señor Calderín y Cermeño.

Este ha recorrido los pueblos del distrito con la mayor tranquilidad, siendo muy bien recibido, a causa de las simpatías con que cuenta y su arraigo en la provincia. Lejos de haber tenido que imponerse con los aparatos de fuerza que se decía le acompañaban, no ha habido que lamentar ninguno de los imaginarios desórdenes que pudieran determinar algún conflicto, y ha sido, por el contrario, obsequiado y aplaudido el candidato por los pueblos y las personas más importantes de la localidad.

El encuentro fué en el ingenio Central Santa Rosa, propiedad del señor Abreu. Una de las columnas estaba formada por los batallones de Barbasco, Zaragoza y Cataluña; y una guerrilla de Santo Domingo; iba al mando del general Godoy.

La otra la dirigía el coronel Holguín y estaba compuesta por los batallones de las Navas y de Soria. Ignóranse pormenores de cómo pudo ocurrir aquella terrible equivocación. Se hacen conjeturas, suponiendo algunos que empezó el combate con una partida rebelde y que después escapó entre las dos fuerzas, dando lugar esto a que creyeran los nuestros que seguían batidos con rebeldes; pero en realidad esto no son más que presunciones. Hasta ahora se ignora por completo lo ocurrido, sino es en sus desastrosas consecuencias.

Las bajas fueron muchas, extraordinarias y en cantidad que no hubo nunca en combate con los insurrectos. Asegúrase, aunque oficialmente no consta, que a estas horas han muerto veintiseis valientes y que hay unos setenta y tantos heridos.

Cuando los que peleaban se reconocieron, la desesperación de todos fué indescribible. Abrazáronse cariñosamente los soldados y fueron atendidísimos los heridos.

Grupos de ambas columnas rodeaban a los muertos, llorando aquellas desgracias. Los heridos fueron llevados a Santa Clara, y la población los recibió con muchísima pena y las más fervientes muestras de cariño.

Entre los muertos figura el pundonoroso y noble teniente coronel de las Navas, Sr. Puenmayor, que era idolatrado por su batallón. Se preparan aquí solemnes funerales por el alma de los muertos.

En la capitania general se estudia la manera de evitar la repetición de hechos análogos. M. ESCOBAR

TELEGRAMAS OFICIALES Habana 24. (Recibido el 24 a las 6 y de la tarde.) General Ruiz, salido Felipe, batió partidas Aurelio Collazo, Bermúdez; persiguiéndoles los hizo 18 muertos recogidos, uno con insignia de capitán, otro médico de la partida; cogidos caballos, mula cargada, útiles de destrucción; regreso disperso grupo Masó.

General Melguizo, operación combinada con teniente coronel Pinto, de Puerto Rico, contra Mirabal y Aguirre, encontró cerca Casiguas partida de 800 montados, cargado por escuadrón Galicia, dispersados, perdiendo 10 muertos, caballos, monturas, armas.

General Bernal, en reconocimiento Ciudad Nueva, aluvato un grupo, quemó tres barras de puentes y bohios, hizo un muerto y cuatro prisioneros.

En ingenio Reunión, rechazó partida de 800 a 1,000 montados, atacándoles respectivamente, algunos grupos huyeron a Oriente; 12 muertos, muchos heridos, cogidos 21 caballos útiles, monturas y municiones; la columna tuvo un sargento y dos soldados heridos, cinco caballos muertos y dos heridos.

Ayer tiroó el enemigo fuertes Quivican, siendo rechazado hoy; con excelente espíritu salieron 30 hombres de destacamento, la mayoría voluntarios, a practicar reconocimiento renovación telegráfico, causando bajas.

Noticias particulares, no comprobadas, hablan de una partida levantada en Puerto Príncipe y otra en Matanzas.

Se dice que el gobierno conservador relevó al general Calleja; pero muchos periódicos le desmenten, fundados en la mucha actividad desplegada hasta la fecha por el capitán general de Cuba.

Sin cotización.

Noche 21 atacado Bahía Honda, una hora fuego resollando enemigo. Maceo y sus partidarios quemaron algunas fincas, término Cabañas y Diego Nájera; fraccionados parecen dirigirse al sur de Candelaria, Puerto Rico, Sabana la Mar, Cayate y el Campauro.

Treinta hombres, colonia Pages, combatió operación con tres columnas fuertes dirigidas por general Linares. En la madrugada de ayer salió fuerza de orden público con voluntarios de Guanabacoa, atacando voluntarios próximos Boquerón, matándoles cuatro caballos.—Weyler.

Encuentro de tropas leales.—Ardor en la lucha.—Los heridos. Habana 24. Capitán general a ministro Guerra. General Pando, desde Cienfuegos, me comunica que en persecución del enemigo las columnas Godoy y Holguín, no obstante haber ordenado yo contraseñas especiales de inteligencia, chocaron una contra otra, resultando columna Godoy con 10 individuos de tropa muertos y dos oficiales, y 57 de tropa heridos, y columna Holguín con un jefe y cinco de tropa muertos, y cuatro oficiales y 83 individuos de tropa heridos.

Ordenó se forme expediente. He llamado a Godoy. Afirma que persiguió a Gómez, Torres, Robau. Holguín continuó persecución, y los heridos fueron llevados por Godoy a Esperanza.

Según parece, las causas del accidente fueron falsas confidencias sobre el punto en que acampaba el enemigo, que previamente era el ocupado por una de las columnas.

Muertes: teniente coronel de las Navas Sr. Puenmayor; heridos de Soria capitán Sr. Batlle, primer teniente D. Alfredo López, segundos D. Manuel Torres y D. Francisco Mateos; del batallón de Zaragoza, primer teniente D. José Letamendia, y del batallón de Pavía, primer teniente D. Fernando de la Torre.—Weyler.

DE LA AGENCIA FABRA Nueva York 24. (Via cable Londres-Bilbao.) Un despacho de la «Habana da cuenta de que las fuerzas españolas que acudieron, respectivamente, el general Godoy y el coronel Holguín, tomando hoy mutuosmente por insurrectos entre espesas plantaciones del ingenio Santa Rosa, cerca de Esperanza, rompieron el fuego con tan temerarios resultados, que perdieron la vida 16 hombres, entre ellos el teniente coronel D. Manuel Puenmayor, y quedaron heridos cinco oficiales y 84 soldados, ocho de ellos mortalmente.

Es el segundo accidente de esta índole que ocurre en un breve espacio de tiempo y que ha impresionado muy dolorosamente en la Habana.

Antes de hacernos sobre el triste episodio ocurrido el día 18 en el ingenio Santa Rosa, necesitamos hacer una advertencia: es tal el respeto que nos inspira la abnegación del bravo ejército de Cuba, que sólo con extrema repugnancia sale de nuestra pluma cuanto pueda tener de censura para los que diariamente arriesgan su vida por la patria, y no ya evitamos las censuras, sino hasta los consejos, que, aun en el caso de ser acertados, los apreciamos como un voto menos meritorio que cualquier error que puedan cometer los que se están batuyendo. Dicho dicho para hoy y para siempre.

Achacamos los luctuosos episodios de El Caño y de Santa Rosa, acaecidos en breve tiempo, a dos cosas: la primera, confianza que nuestras tropas han adquirido de su superioridad táctica sobre el enemigo, y al deseo naturalísimo de obligarle a combatir de que están posesidas las columnas, desde el jefe que las manda, hasta el último soldado.

Una columna de mil soldados es, como dijo el general Canales al dar cuenta del combate de Coliseo, invencible para cualquier partida insurrecta, por muy grande que sea; en cambio, las ocasiones de batir en regla a los insurrectos, de darles un buen escarmiento, son tan escasas, que en cuanto se presenta el asomo de una, la excitación y el afán de batirse se sobrepone a todo otro sentimiento.

No hay nada que no sea loable, pues, en las noticias primeras de dos accidentes lamentadísimos; y también, aunque lamentables por los resultados, son dignos de loa el arrojo y la tenacidad con que cada una de nuestras columnas se han batido con el supuesto enemigo. Pero aun las mayores virtudes llevadas a la exagración degeneran en vicio; y cuando esas exageraciones pueden dar frutos tan amargos sería sumamente censurable que no se procurase a todo costa reprimir los excesos de celo, imponiendo regla de conducta, sin duda difíciles de establecer, y acaso más difíciles de practicar; pero que difíciles y todo se imponen aun a riesgo de que en algunos casos aprovechen a la lacia evasiva de los insurrectos.

A Dios gracias, bastantes triunfos registra para nuestras armas la historia de la campaña; y es preferible que alguno ó algunos se presten a que se repitan sucesos como los de El Caño y Santa Rosa. Si es ellos ha habido responsabilidad especial por descuidos, de seguro la justicia militar se ejercerá como es debido; pero aparte de ello, insistimos en la necesidad de que las reglas militares bien conocidas y estudiadas para la debida alianza de la prudencia y la fortaleza sean no solo recomendadas sino severamente exigidas como preferibles al excesivo arrojo.

Estemérides de la guerra. 25 de marzo de 1895

Telegrama oficial: La insurrección continúa localizada en la provincia de Santiago; no puede precisarse el número de insurrectos; pero no ocupan ninguna población de importancia, ni tienen más jefes que Guillermina y Guertre; Persiguiéndoles hay en la provincia dos batallones, cuatro escuadras y guerrillas locales. De Martí, Gómez y Maceo se sabe que están respectivamente en Santo Domingo y Puerto Simón.

Noticias particulares, no comprobadas, hablan de una partida levantada en Puerto Príncipe y otra en Matanzas.

Se dice que el gobierno conservador relevó al general Calleja; pero muchos periódicos le desmenten, fundados en la mucha actividad desplegada hasta la fecha por el capitán general de Cuba.

Sin cotización.

CUBA DESDE LA HABANA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

LA NOVILLADA

La de hoy, aunque el tiempo no ha ayudado, ha sido de las mejores de la temporada.

Ocho toros nada menos, seis de Udaeta y dos de Carrasco; y matadores Tortero, Cervera, Carrillo y Parro.

El ganado cumplió. Baste decir que dejó para el arrastre doce caballos. El Tortero ha dado la nota discordante de la corrida. En su primer enemigo, que no se traja nada de particular, estuvo desgraciadísimo, por no decir otra cosa.

Le sacaron los bueyes para llevarse al corral—al toro por supuesto—y si no fué, débese a que el espada luchó a brazo partido con el de Udaeta, para evitar que se fuera, logrando restarlo de un puntillazo, después de haberlo repiqueado cinco ó seis veces.

Claro es que la ovación que recibió no la olvidará fácilmente. Recogió naranjas en cantidad suficiente para tener refresco durante todo el año.

En su segundo; poco más ó menos, quedó a igual altura, aunque a decir verdad, en esta no le sacaron los maderos.

Cervera, el modesto é incommensurable espada—lo digo por la estatura—estuvo hecho un héroe. Dos estocazos, dos toros fuera de combate. Y eso que su estoque no no tiene afilada la punta. Según él, no la precisa. El carbón está detrás.

Carrillo es un torero muy valiente, que llegó, si no se caha atrás, a ocupar un puesto entre la gente de coleta.

Y lo mismo se puede decir del Parro. El tercer toro mandó a la enfermería al picador el Murciano, con la fractura del brazo izquierdo.

Otra cogida hubo, y esta, por desgracia, de peores consecuencias.

DE LA AGENCIA FABRA

París 24. Esta mañana se ha celebrado un importante Consejo de Ministros, en el cual se trató principalmente de las negociaciones pendientes sobre la cuestión de Egipto.

El ministro de Marina Sr. Lockroy anunció que la escuadra francesa del Norte no irá este año, como es costumbre, a hacer maniobras sobre las costas de Galicia, habiendo recibido orden de hacerlo en el canal de la Mancha y en el golfo de Gascuña.

DOCE DÍAS DE OPERACIONES EN LA BRIGADA DEL GENERAL DON ARSENIO LINARES POMBO

Persiguiendo a Maceo. Las Amazonas blancas. En las lomas de Naja. El combate (I)

Después del tiro de vanguardia, llegó la brigada a la altura de Rioblanco, donde se campó, teniendo como centro unas casas, donde se habían refugiado algunos campesinos isleños.

El señor arzobispo obispo de Madrid, celebrará solemnemente de pontifical el Jueves Santo, 2 de abril, en la Catedral, consagrando los santos óleos, a cuyo fin se le ha servido ordenar, que los señores arcipresbiteros comisionen, según costumbre, un sacerdote u ordenado en sacris para recibir los óleos consagrados para el arcepresbitero, y a la vez los señores curas párrocos acudirán sin demora a recibirlos de su respectivo arcepresbitero, procurando que lo más tarde, los tenga cada parroquia el Sábado Santo.

IMPORTANTÍSIMO

A los que se suscriban durante el mes de abril próximo a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA por tres meses, regalaremos un tomo, a elegir, de la lista que a continuación publicamos; tres tomos a los que se suscriban por seis meses, y seis a los que abonen un año.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL JUEVES 26 DE MARZO

BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 26. Santos del 26 de marzo. San Félix de Treveris, obispo, y los santos mártires Pedro, Marciano, Tecla, Casiano, Máximo, Teodoro y Manuel. Sale el sol a las 5:34; se pone a las 6:16.

Doña Carolina Bretagne y Carrión Falleció el día 17 de marzo de 1896 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

JARABE DE BREA Y TOLU. Pectoral balsámico, muy recomendado contra la tos, fatiga, asma, catarros del pecho y de la vejiga.

Gran almacén de muebles. Gran surtido en alcaobas y despachos. Atocha, 49.

MAÑANA. Y pasado se procederá a la venta en forma de almoneda de un magnífico mobiliario procedente de una distinguida familia.

AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE OLITE en la provincia de Navarra. Acordado por esta corporación, adjudicar, mediante concurso, la prestación del servicio del alumbrado público por medio de la electricidad.

COMPANIA LIEBIG VERD EXTRACTO DE CARNE LIEBIG. Las más altas distinciones en todas las Grandes Exposiciones Internacionales desde 1877.

EL SUPLEMENTO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. ARTÍSTICO Y LITERARIO. Facilita quincenalmente a sus lectores los medios de obtener una economía considerable en la adquisición de toda clase de artículos de lujo y de primera necesidad.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Linea de Buenos Aires. Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Póo. Cuatro viajes al año para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y golfo de Guinea.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entregan.

VENTA DEL SOLAR, TOLEDO, 55. El día 1.º de abril, a las doce, se celebrará en subasta voluntaria en la notaría de D. Manuel las Heras, Calderín de la Barca, número 2 duplicado, donde están los títulos y pliegos de condiciones.

ACADEMIA PREPARATORIA. Dirigida por los Sres. SANZ y CEBRIAN. - CRUZ, 18, 20 y 22. Del 1.º al 10.º de mayo se abre la matrícula para un curso especial, dedicado a los jóvenes que se propongan ingresar en las Academias militares, presentándose a la convocatoria del mes de noviembre.

ESTUDIOS DE DERECHO Y FILOSOFÍA Y LETRAS. Con motivo de la aceptación que ha obtenido esta Academia, que en la última convocatoria no tuvo ningún suspenso, y que cuenta con la cooperación de tres abogados y dos profesores en filosofía y letras, abre una última matrícula hasta el 1.º de abril para la convocatoria de junio.

El Jarabe Fenico de VIAL. Combate los microbios o gérmenes de las enfermedades del pecho, y da maravilloso resultado en las Bronquitis, Asma, Tos, Congeluche, Gripe, Ronquera, Influenza.

BOLEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS LOGROÑO (RIOJA). Directores, SEÑORES DE LÉPINE. 'ROYAL CLARET' vino tinto, elaborado en B O C. 'EL DIAMANTE' vino blanco, elaborado SAUTERNES.

FILTROS CHAMBERLAND. Para agua, sistema Pasteur, y otros muy prácticos, gran surtido en los sistemas de lámparas, aparatos eléctricos y utensilios de cocina de A. Ganso y C.º

INTERESANTE, HERPÉTICOS!! Se curará vuestra enfermedad si usáis la Esencia antihumoral de Aguilera y Bonnet. Es un sólido caso resiste a esta maravillosa medicina, motivo que la hace ser la más económica de todas.

LUZ BRILLANTE. Este petróleo de calidad superior y de refinación especial, TAN INOFENSIVO COMO EL ACEITE VEGETAL, que en todas las lámparas para petróleo basta, la última gota, sin ningún olor, sin que disminuya la intensidad de la llama y

Por favor PRAT HERMANOS Madrid. INFANTES, 7 Y PLAZA DE BILBAO, 1 Y 2. Nota. Para que todas las clases puedan usar este selecto petróleo, lo servimos a domicilio en

QUINTO ANIVERSARIO. La ILMA. SEÑORA Doña Josefina Torre de López de la Torre Ayllón, falleció el día 26 de marzo de 1896.

Desde la salida de Río Blanco se habían oído disparos sueltos y lejanos, que sin duda hacían las avanzadas enemigas como señales de la aproximación de la columna. Serían las siete cuando unos cuantos disparos seguidos de una descarga cerrada, hecha a los exploradores de la vanguardia, y contestada inmediatamente por ella, reticó la presencia del enemigo, que se había anunciado ya por el precipitado abandono de los bohíos cercanos, cuyos habitantes huían a la carrera a refugiarse en el monte.

LISTA DE OBRAS

Table with 2 columns: Title and Author. Includes works like 'Don Quijote de la Mancha', 'La Ilustre fregona', 'Camino de perfección', etc.

Puerta de Bilbao, 5, droguería. Valverde, 85 duplicado, cervetería.

AVISOS UTILES. El agua de Vichy está hoy extendida por el mundo entero, y esta fama ha hecho surgir numerosas falsificaciones que hay que evitar, exigiendo siempre el nombre de sus verdaderos manantiales: Vichy-Celestins, Vichy-Hopital ó Vichy-Grande-Grille en las etiquetas y en la capsula de las botellas.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 26. TEATRO REAL. - 8 1/2 - 8 3/4 de abono. Turno 1.º - Lucía de Lammermoor. ESPAÑOL. - 8. - (Función extraordinaria a beneficio de la Sra. Guerrero). - Mariana. La cantante callejera (estreno).

de nuestros exploradores, los que solo en contraron en un de ellos a dos individuos escondidos, que trajeron a la presencia del general; los dos eran jóvenes; uno tenía la facha socarrona de campesino del país, y el otro la de un esudiante escapado corriendo una mala aventura; tenía aspecto inteligente, y dijo llamarse Mojamiá, y que había venido al campo a cuidar a su pobro viejo, que estaba enfermo; ambos temblaban de miedo, de frío, y haciéndoles un favor, diría que de vergüenza, pálidos, sin una gota de sangre en el cuerpo; se estremecían cuando oían una descarga; en esto disparó la artillería su primer cañonazo, y estos dos valientes caen al suelo desplomados, exclamando: «Por su madre mía, no tiran más con eso!», produciendo la hilaridad en todos los soldados y la indignación en alguno que vio bien de cerca tanta degradación en paisanos suyos.

Enemigos como éstos, no pueden ser temibles, y el general hizo muy bien en mandarlos a paseo sin preocuparse más de ellos. Esta primera parte de la acción, que duró unos tres cuartos de hora, se terminó con seis certeros disparos y unas cuantas descargas de Mauseur que obligaron a los insurrectos a abandonar las casas de la Campaña, en las que se vieron penetrar dos de las granadas, viéndoseles huir a la desbandada por las lomas del ingenio Catilla y sus inmediaciones.